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令和５年第１回湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時      令和 5年 1月 26日（木）午後 1時 30分 開 会 
場  所      湯梨浜町役場 第 3会議室 
出席委員      山田直樹 市橋善則 藏本知純 坂田 克   
説明の為出席した者 山田志伸 池田豊具 岡本陽子 宮脇一善  

尾崎寿彦 中村祐次朗 松本 真 森 達彦 

【議事日程】  
日程第１ 会議録署名委員の指名 
        （        ） （        ） 
 
日程第２ 事務局課長の報告 

（１）職員の処分について 
（２）教職員の病気休暇取得について 
（３）その他 
 

日程第３ 議案第１号 令和４年度湯梨浜町一般会計補正予算（第９号）につい
て 

 
日程第４ 議案第２号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定につ

いて 
 
日程第５ 議案第３号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定（新

１年生分）について 
 

日程第６ 協議事項 
（１）湯梨浜町立小学校の特定地域選択制入学希望児童について 
（２）令和４年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定について 
（３）令和５年度湯梨浜町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費の種類及び支

給額について 
（４）区域外（校区外）就学について 
（５）その他 

 
日程第７ 報告連絡事項 

（１）旧東郷中学校解体工事について 
（２）東郷体育館駐車場整備工事等について 
（３）令和５年湯梨浜町二十歳のつどいの開催結果について 
（４）湯梨浜みんなのげんき館事業について 
（５）公民館事業について 
（６）図書館事業について 
（７）問題行動・不登校について 
（８）その他 

 
２月臨時会 令和５年２月１日（水）   午後１時３０分 
２月定例会 令和５年２月  日（ ）  午後  時  分 
３月臨時会 令和５年３月  日（ ）  午後  時  分 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 

松本指導主事 
 

教育長 
坂田委員 
教総課長 
教育長 

 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
尾崎補佐 

 日程第 2 事務局課長の報告（1）職員の処分については、
後で説明をお願いします。 
（2）教職員の病気休暇取得についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の病気休暇取得について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
（3）その他で何かございますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 1号 令和 4年度湯梨浜町一般

会計補正予算（第 9号）についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町一般会計補正予算
（第 9号）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 次の日程第 4 議案第 2号 令和 4年度要保護及び準要保護
児童生徒の追加認定についてと、日程第 5 議案第 3号 令和
5年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定（新 1年生
分）については、後で説明をお願いします。 
 日程第 6 協議事項に入ります。（1）湯梨浜町立小学校の特
定地域選択制入学希望児童についてお願いします。 

(資料にもとづき、湯梨浜町立小学校の特定地域選択制入学希
望児童について説明) 
何か質問はありますか｡ 

 次年度の泊小学校の児童数は、どのくらいになりますか。 
 112人になります。 
 その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 次の（2）令和 4年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区
分の決定については、後で説明をお願いします。 
 （3）令和 5年度湯梨浜町要保護及び準要保護児童生徒就学
援助費の種類及び支給額についてお願いします。 

(資料にもとづき、湯梨浜町要保護及び準要保護児童生徒就学
援助費の種類及び支給額について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
次の（4）区域外（校区外）就学については、後で説明をお

願いします。 
 （5）その他で何かございますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 7 報告連絡事項に入ります。（1）旧東郷
中学校解体工事についてお願いします。 
（資料にもとづき、旧東郷中学校解体工事について説明） 



令和５年第１回湯梨浜町教育委員会定例会 会議録 

3 

 

発言者 内   容 

教育長 
市橋委員 

 
尾崎補佐 

 
 

教育長 
 
 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 

生人課長 
 

教育長 
坂田委員 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 

 
中央公民館長 

 
教育長 

 

中央公民館 
 
 
 

教育長 
 
 

中央公民館長 
教育長 
図書館長 
教育長 

何か質問はありますか。 
 前回、引き抜けない鋼管杭があると伺いましたが、どの辺り
だったしょうか。 
 普通教室棟の真ん中から東側にかけて 5 本あります。地中
で曲がっていて引き抜けないものが 2 本、上杭だけが抜け下
杭が残っているものが 3本ありました。 
 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは（2）東郷体育館駐車場整備工事等についてお願い

します。 
（資料にもとづき、東郷体育館駐車場整備工事等について説
明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（3）令和 5 年湯梨浜町二十歳のつどいの開催結果

についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 5 年湯梨浜町二十歳のつどいの開催
結果について説明） 
何か質問はありますか｡ 

 ここ最近のコロナの状況もありますが、参加された方は例

年よりも多かったですか。 
 例年、対象者の 70～75％の方が参加されていますが、今回
も同じような参加数でした。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（4）湯梨浜みんなのげんき館事業についてお願い

します。 
（資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館事業について説
明） 
来年度は開館して 2年目になりますが、会員数の目標値を

決めておられますか。 

会員数としては決めていませんが、1日 5名程度の利用者
数を目標にしていました。現在、これを大幅に超えていまし
て、来年もこれ以上を目標に取り組んで行きたいと考えてい
ます。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、（5）公民館事業についてお願いします。 
（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（6）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
 町立図書館の利用者数が減少傾向とのことですが、何か原
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発言者 内   容 

 
図書館長 

 
市橋委員 

 
 

教育長 
 
 

 
藏本委員 

 
教育長 

 
 

坂田委員 
図書館長 

 
 

坂田委員 

 
 
 
 
 
 

 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 
 
 

松本指導主事 
 
 
 
 

因があるのでしょうか。 
 よく分かりません。利用者の接遇には、気を付けて対応す
るようにしています。 
 羽合図書室は羽合小学校に、しおさいプラザとまりは泊分
館に併設していますので、人が来やすいのかもしれません
ね。 
 泊分館は新しくなり、いろんなイベントなども開催され、
利用者もかなり増えたと思います。今回、アンケートを実施
されたので、こういったことも何が原因なのかを把握できれ

ば、アンケートを取った効果があると思います。 
町立図書館は、中央公民館との連携を考えてみてはどうで

しょうか。 
たくさんの方に利用していただきたいし、より便利な図書

館になってほしいと思います。ぜひ考えていただきたいと思
います。 
アンケートは、毎月取られますか。 
11～12月にかけてアンケートを実施しましたが、既に回答

したと言われる方もおられましたので、いったん 12月で終
了し、対応できることを考えていきたいと思います。 
アンケートの項目で、年代、利用箇所、お住まい、来館回

数などの属性を把握されているので、各設問に対して、どう
いった方がどのように答えられているか分析したり、アンケ
ートの結果を数字だけではなくグラフにしたりして、館内に
掲示してはどうでしょうか。ただ、全体の回答数が少なく、
特にしおさいプラザとまりにあってはゼロですので、これを
利用者の意見として判断するのはどうかと思います。次にア

ンケートを実施される際は、方法も含めて検討していただき
たいと思います。 
アンケートの結果を利用者に返すことは大切なことです。

グラフ化をはじめ、いただいたご意見等に対し、このように
改善したといったようなことも追記すると良いと思いますの

で、検討をお願いします。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
 次の（7）問題行動・不登校については、後で説明をお願
いします。 
 （8）その他で何かありますか。 
（資料にもとづき、令和 4年度卒業証書授与式及び令和 5年
度入学式の出席について説明） 
 本日は青木委員さんがご欠席ですので、日程等の確認をし
ておいてください。 
 その他何かございますか。 
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発言者 内   容 

尾崎補佐 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 中学校の部活動の地域移行についての新聞記事等を配布し
ていますので、ご確認ください。 
 基本的に国は、令和 8年度 4月スタートを掲げていました
が、地方や学校からの反対意見が多数あったため、できる所
からやっていくといった表現になりました。しかし、部活動
の地域移行に向けてどういった援助をするのか、例えば、保
険のこととか、経済的に厳しいご家庭に対する配慮といった
ようなことは決まっていません。また、国のガイドラインで
は、県が指導者の人材バンクを作るとか、以前は地域のスポ

ーツクラブを活用するとか打ち出していましたが、今は市町
村が責任を持って対応するようにと表現が変わっています。
特に県内の山間部など、少子化が進んでいる地域はより一層
深刻な状況で、県の教育委員会も非常に対応に苦慮している
ところです。やはり本町だけで対応していくのは難しいの
で、現在、中部 1市 4町が集まり、どのようにすれば進める
ことができるのかを協議しています。そこで、まず 2月上旬
頃に、教員に休日の部活動について指導する意向があるか、
アンケートを取ってみたいと考えています。また、会場まで
の移動手段についても、保護者の方に送迎していただくの
か、あるいはまとまって移動するのか、その場合のバスや運

転手の確保、さらに各市町が所有するバスに他の市町の子ど
もたちを乗せることや事故等が起きたときの補償はどうする
のか、といったような問題もあります。このほかにも、中部
地区で協力しながら会場を調整できないかとか、その他どの
ような制度設計が必要となるのか、まだまだ課題があり決ま
っていないことが多いです。そこで、とりあえず来年度につ

いては、部活動指導員や外部指導員を充実しながら進めてい
きたいと考えています。それと現時点では、陸上であれば、
倉吉市の陸上競技場などに集まって、退職された先生や顧問
で指導できないかと考えています。また文化部の活動につい
ては、例えば、吹奏楽であれば楽器の運搬や補償をどうする

のかとか、国の方は地域の文化団体や愛好者にお願いできな
いかと言っていますが、なかなか近隣にはそういった団体が
おられません。それと、これから教員にアンケートを取って
みないと分からないのですが、教員間で休日は部活動をしな
くてもよいという考えが先行しているようで、校長の話を聞
いてみると、だいたい半数の先生方が部活動はみなくてよい
と考えているようでして、だんだんと意識も小さくなってい
るようです。当面は今の状態のままで行かざるを得ないの
で、このままだと先生方のモチベーションが下がるのではな
いかと非常に危惧しています。それと、以前、町内のスポ少
の代表者会議や体育協会などに、協力していただける団体は
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発言者 内   容 

 
 
 

教総課長 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

市橋委員 
 
 
 

 
 
 
 

教育長 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

坂田委員 
 
 

ないかと投げかけてみたのですが、現時点で対応していただ
けるのはソフトテニスだけでした。このようにまだまだ課題
が多く、全く見通しが立っていない状況です。 
 町長が全国町村会の副会長をされておられることもあり、
行政委員会で国と地方公共団体の役割分担について意見を求
められたようです。教育委員会からは、医療的ケア児に係る
補助率の嵩上げ、GIGAスクール構想における端末の更新費
用、そして部活動の地域移行について伝えていただきたいと
お願いしました。町長も部活動の地域移行については課題意

識を持っておられ、全国町村会の場においても何回か触れら
れていますが、地方は都会と事情が違うので、3年間で移行
することはとうてい不可能との考えを持っておられます。そ
の後、国は 3年間には拘らないと方針を変えましたが、先ほ
ど教育長が言われましたように、まだまだ課題も多く、これ
に係る費用についてもどういった支援をしていただけるのか
も示されていませんので、議論が進んでいない状況です。 
 そもそもこの議論が始まったのは、教員の働き方改革だと
思いますが、私の経験では、教科を教えたり、学級の担任に
なったりすることよりも、部活動の顧問になる方が人間的な
関係が強くなったと感じています。部活動が地域に移行して

いくのは致し方ないことかもしれませんが、教員の中にもも
っとやりたいと考えられている方がおられるのではないか思
います。その場合、教員が地域で部活動をみることはできる
のでしょうか。 
 通常の勤務時間とは分けて、兼業という形で対応すること
になると思います。市橋委員が言われますように、この問題

のスタートは教員の働き方改革で、特に中学校では月に 80
時間を超えるような超過勤務があり、その原因を調査してみ
ると部活動だということが分かりました。それなら部活動を
どこかに任せられないかとのことで、それが地域のスポーツ
クラブだったり、スポーツ少年団だったりといった団体でし

た。ただ、国のガイドラインでは、日本は少子化によって、
このままでは子どもたちがやりたい部活動ができなくなるの
で、部活動を持続可能な形に変えたいと微妙にニュアンスを
変えてきています。また、私も部活動の果たしてきた役割は
非常に大きいと思っていて、学校は生徒との繋がりをどこで
保証していくかも考えていかなければなりません。それと、
教職員の調整手当を現在の 4％から増やそうという動きもあ
るようです。 
 来年度から、部活動とクラブチームが混在した大会が進む
と思いますので、大きく変えていく必要があると思います。
教員の働き方改革もありますが、やはり部活動の主役は生徒
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

 
 
 
 
 

尾崎補佐 
 
 
 
 

教育長 

中村指導主事 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

尾崎補佐 

です。教員の超過勤務手当の増やすといった方向で話が進ん
でいくと、それなら部活動を止めればよいといったことにも
なりかねませんので、部活動を通して生徒に何かを求めるの
であれば、生徒目線に立った話で進めていただければと思い
ます。 
 そうですね。教員の働き方改革が先行していますが、生徒
目線に立って話を進めていくことが大切です。それと、クラ
ブチームについてですが、例えば平日は部活動、休日はクラ
ブチームに参加している場合、ダブルエントリーはできませ

ん。どちらにエントリーするのかなど、詳細な制度設計は、
今後、中体連が中心となって検討し、説明会を開催すると思
います。これからいろいろな動きが出てくると思いますの
で、随時、皆さんにお知らせしたいと思います。 
 その他何かございますか。 
 明日、倉吉体育文化会館において、令和 4年度市町村（学
校組合）教育委員会委員等研修会が開催されます。明日は直
接分科会の会場に直接集まってくださいと、主催者から連絡
がありましたので、ご出席される方は 13時までに各会場へ
お願いします。 
 その他何かございますか。 

 新聞等で報道されていますが、ここ数日、全国的に不審メ
ールやファクスが学校に送られていて、湯梨浜中学校にも昨
日、本日と送られてきました。この対応として、警察へ通報
したほか、学校からはマチコミメールで保護者へ周知と注意
喚起、登下校の見守り隊へパトロールの強化をしていただく
よう依頼しました。 

 県立学校にも、同じ内容のものかは分かりませんが届いて
いるようです。なかなか有効な対策が取れないのですが、保
護者への注意喚起やパトロールを強化して対応しています。 
 その他何かございますか。 
ありません。 

 
(2 月臨時会は 2 月 1 日(水)午後 1 時 30 分から開催すること
を確認、2 月定例会は 2 月 24 日（金）午後 1 時 30 分から、3
月臨時会は 3月 7日（火）午後 1時 30分から開催することに
決定。引き続き委員のみで、日程第 2 事務局課長報告 （1）
職員の処分について報告、日程第 4 議案第 2 号 令和 4年度要
保護及び準要保護児童生徒の追加認定について、日程第 5 議
案第 3号 令和 5年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定
（新１年生分）について審議し全て承認、日程第 6 協議事項  
（2）令和 4年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決
定について、（4）区域外（校区外）就学について審議し全て承
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発言者 内   容 

認、日程第 7 報告連絡事項 （7）問題行動・不登校について
説明があった｡) 
午後 3時 25分終了 
 

 


